

Gemeinde Steißlingen

| | |
|---|-----------------------------|
| Sitzung des Gemeinderates am 12.12.2022 öffentlich | Tagesordnungspunkt 3 |
|---|-----------------------------|

Vorstellung der Ergebnisse zur Gestaltung des Roten Platzes im Mindlestal durch die Jugendvertreter*innen

Az.: 453.00

Sachbericht:

Bereits in der öffentlichen Gemeinderatsitzung vom 19.12.2019 haben die damaligen Jugendvertreter*innen u. a. Vorschläge zur Gestaltung des Roten Platzes im Gremium vorgestellt. Der Wunsch war, dass neben einem neu gestalteten Basketballfeld und einem Soccerfield auch eine Jugendhütte errichtet wird. Der Rat hat daraufhin den einstimmigen Beschluss gefasst, dass der Rote Platz in Kooperation mit der Jugendvertretung saniert und zu einem Treffpunkt für die Jugend umgestaltet werden soll. Entsprechende Mittel wurden daraufhin in den Haushalt der Gemeinde aufgenommen. Leider haben auch hier die Corona-Pandemie und die Auswirkungen des Ukraine-Kriegs vieles verhindert, so dass nur der Bau der Chillout-Hütte zusammen mit den Jugendlichen verwirklicht werden konnte.

Die nächste Generation der Jugendvertreter*innen hat die Ideen der Vorgänger aufgegriffen und zusammen mit dem Jugendbegleiter, Herrn Bukowski, neu ausgearbeitet. Die Vorschläge wurden mit der Verwaltung vor Ort besprochen (siehe **Anlage 1**). Zudem wurde im Vorfeld der Neuwahlen im Februar diesen Jahres eine Jugendbefragung durchgeführt, die in die Planungen der Jugendvertreter*innen mit eingeflossen sind. Es soll, wie bisher auch geplant, bei einem neuen und verkleinerten Basketballfeld sowie dem Soccerfield bleiben, ergänzt um eine kleine Skateranlage, einer Calisthenicsanlage für ältere Jugendliche und einer Pumptrackstrecke für Biker. Das Bauamt hat die Vorschläge nochmals zeichnerisch zusammengefasst (siehe **Anlage 2**). Die Jugendvertreter*innen werden dem Gremium die Planungen öffentlich vorstellen.

Die überschlägig durch das Bauamt ermittelten Kosten zur Herstellung der Gesamtanlage betragen rund 285.000,00 €. Hierzu erfolgen in der Sitzung noch nähere Erläuterungen. Die Verwaltung möchte das im Grundsatz beschlossene, aber coronabedingt verschobenen Jugendprojekt zeitnah beginnen und hat für einen ersten möglichen Bauabschnitt (**Anlage 2**), welche für 2023 vorgesehen ist, 180.000,00 € in den Haushalt aufgenommen. Gespräche mit dem RP Freiburg haben ergeben, dass nur die Maßnahme des Soccerfields mit rund 30.000,00 € förderfähig ist.

Vorgesehen ist, dass der Gemeinderat die Planungen der Jugendvertreter*innen diskutiert und die durchzuführende Maßnahmen vorbehaltlich der genauen Kostenfeststellung festlegt. Nach Ermittlung der Kosten werden die Maßnahmen im Gemeinderat nochmals einzeln beschlossen.

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat nimmt die Ausführung und Planungen der Jugendvertreter*innen zur Kenntnis und legt die durchzuführenden Maßnahmen des 1. Bauabschnitts fest.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die in der Sitzung festgelegten Maßnahmen zeitnah umzusetzen. Vor Auftragsvergabe sind dem Gemeinderat die genauen Kosten nochmals vorzulegen.